

# LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA

Miércoles, 3 de Julio de 1929

NUMERO 2268

## En la cámara francesa se calificaron de inicuos los procedimientos de E. E. U. U.

### VIBRANTES PROTESTAS ANTI-AMERICANAS EN EL PARLAMENTO FRANCÉS

París, 3.—Gran sensación ha causado la vibrante protesta iniciada por varios elementos parlamentarios contra la iniquidad americana en cuanto a las deudas de guerra se refiere. En cuanto a Francia e los aseguran que los Estados Unidos no pierden ocasión en continuar la guerra bajo aspectos modernos para mantener bajo su tutela monetario aun a las más grandes potencias del mundo en pre-

visión de debilitarias para cualesquier caso de emergencia mundial. Le Matin reproduciendo uno de esos tremendos ataques, dice que los Estados Unidos siguen siendo los amigos más sinceros de la guerra.

### HA HABIDO UN DERRUMBE EN EL CANAL DE PANAMA

Panamá, 3.—En el paso del Cerro de Culebra ocurrió un derrumbe que si por el momento aun no ha paralizado el tráfico, se teme que un nuevo alud lo haga de un momento a otro.

### MADRID SE PREPARA PARA EL RECIBIMIENTO DE FRANCO

Madrid, 3.—La ciudad está engalanada como si se tratara de un día de fiesta nacional. La presencia de millares de forasteros y elementos de otras provincias es enorme, calculandose que en el curso del día vendrán varios millares más de visitantes. Todos los preparativos para el gran recibimiento fueron terminados anoche muy tarde.

### TRENES ESPECIALES QUE ACUDEN A MADRID

Madrid, 3.—Se ha sabido que hoy ha de llegar a esta ciudad varios trenes que conduce a turistas que se encontraban en París y otras ciudades de Francia con el fin de estar presentes en la recepción que se otorgará a Franco y compañeros.

### LA REINA MARIA DE RUMANIA ENVIA UN MENSAJE A FRANCO

MADRID, 3.—La Reina María de Rumania que bien conocida es por la admiración que dispensa al Comandante Franco desde su primera hazaña, envió regocijadamente hoy un mensaje al Comandante del Namancia felicitándolo por haber sido rescatado y preconizándole gloriosos triunfos en sus esfuerzos en pro de la aviación.

### LA ALTA OFICIALIDAD DEL EAGLE SE DIRIGE TAMBIEN A MADRID

Madrid, 3.—Se ha sabido que la alta oficialidad del portaaviones Eagle también se dirige a esta ciudad por permiso otorgado del Almirantazgo inglés a instancias de la Embajada española en Londres. A la oficialidad del vapor Eagle se le harán los honores correspondientes como si se tratara de agentes diplomáticos y particulares en todos los festejos preparados.

## La recepción que se le tributará a Franco en Madrid revestirá caracteres de apoteosis

### LA PRIMERA NOTICIA DE HOY EN MADRID

Madrid, 3.—En letreros especiales dispuestos frente a los diarios se anunció ya que el Comandante Franco y sus compañeros, en unión de altas autoridades inglesas, oficiales del Eagle y autoridades españolas, salieron de Gibraltar y pasaron la Línea de Algeciras con rumbo a esta ciudad. Dos casas americanas, una inglesa y una francesa enviaron representantes de cine que filmaran las escenas del arribo. La afluencia de periodistas que visitan España en estos momentos es enorme. Los Capitanes Jiménez e Iglesias acompañaron a los aviadores durante la parada. Primo

de Rivera pronunciará un discurso según fue anunciado anoche

### LA PARADA IMPONENTE DE HOY EN MADRID

Madrid, 3. La parada que se efectuara hoy con motivo del arribo de Franco y compañeros, sera la más grande e imponente presenciada en España a través de muchos años. Sin distinción de opiniones ni caracterizaciones, parece que todo el mundo esta unido en un regocijo comun. El entusiasmo por el hallazgo de los aviadores Franco Gallarza Ruiz de Alda y Maradiaga no ha decaído un solo momento y la ciudad entera se prepara llena de ansiedad para recibir en su seno a los naufragos del Numancia.

## "LAS COMPAÑIAS NO ENTIENDEN CONSENTIR EN MODO ALGUNO EN NINGUNA LIMITACION O MODIFICACION DE LOS DERECHOS QUE SUS CONTRATOS JUNTAMENTE CON LA CONSTITUCION Y LAS LEYES DE LA REPUBLICA LES OTORGAN" MANIFIESTAN EN UN MEMORIAL AL CONGRESO LOS REPRESENTANTES DE LAS CIAS. FERROCARRILERAS

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento envió esta mañana al Congreso un memorial suscrito por los señores Federico Witting y Mervin M. Marsh, como representantes del Ferrocarril de Costa Rica de Londres y de la Northern Railway Company de Jersey Estados Unidos, en que se incinúan algunas modificaciones a la Ley de Ferrocarriles que el Poder Ejecutivo presentó a la consideración de la Cámara Legislativa.

El señor Secretario de Estado en esta tarde. En el se hacen algunos reparos a los Artículos 1, 2, 26, 31, 36, 48, 53, 76 y 77 de la citada Ley de Ferrocarriles y en términos generales algunas observaciones de importancia.

Se transcribe allí mismo una nota, fechada a 4 de Agosto de 1908, de Mr. Cox, Administrador de aquella Empresa, que dice: "La Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, atenta a la defensa de sus derechos, no acepta modificación alguna a los términos de su concesión primitiva de las que contiene el proyecto; pues es claro que desde la concesión Soto-Keith, el Gobierno respecto del Ferrocarril de Costa Rica, no puede dictar más disposiciones que las referentes a policía, entre las cuales no puede clasificarse la mayor parte de las comprendidas en la proposición.

Todo lo que no sea una prevención de orden público encaminada al mantenimiento de la tranquilidad de la seguridad de la salubridad, de la higiene o de cualquier otra de las condiciones de la vida social, cuya guarda está encomendada al Poder Ejecutivo, entra a mi juicio en la categoría de un derecho u obligación puramente contractual, que está fuera del alcance de la acción gubernativa". Se cita también otra nota de Mr. Mullens, de 27 de octubre de 1909, en que aquel Administrador se expresaba en el mismo sentido. Y seguidamente los señores Witting y Marsh dicen: "Nosotros, en cumplimiento de nuestro deber, no podemos menos que reiterar los conceptos de aquellas notas declarando que las Compañías nuestras representadas no entendimos consentir en modo alguno en ninguna limitación o modificación de los derechos que sus contratos juntamente con la Constitución y las leyes de la República les otorgan".

Ese memorial ha pasado a estudio de la Comisión de la Cámara que tiene pendiente de dictamen el proyecto de ley sobre Ferrocarriles.

Ese memorial, que es sumamente

## Han ocurrido graves desórdenes y protestas en Santo Domingo contra la intervención de Estados Unidos en la política de aquel país

### CONATOS DE DESORDENES EN SANTO DOMINGO

Washington, 3.—Varios despachos recibidos aquí dicen que difícilmente las autoridades en Santo Domingo evitaron dos manifestaciones anti americanas que se intentaron realizar con motivo de la supuesta presión política ejercida por E. E. U. U. en los asuntos de reelección de Presidente. Afortunadamente según esos despachos, en los mítines no hubo sino un pequeño número de contusos.

### BELGICA CUNDIDA DE ESPIAS EXTRANJEROS

Bruselas, 3.—Las autoridades nuevamente han detenido a personas a quienes se les ha encontrado importantes documentos que demuestran un bien organizado sistema desarrollado por cierta nación a pesar de haberlo desmentido recientemente.

### GRANDES DESGRACIAS EN BOSNIA

Londres, 3.—Despachos recibidos hoy aquí, informan que en varias regiones de Bosnia han ocurrido grandes desgracias personales debido a los rigores del invierno.

### MIEMBROS DEL GOBIERNO PANAMENO VISITAN AL SOUTH CROSS

Panamá, 3.—Miembros del gobierno de esta república dispusieron visitar el aeroplano South Cross en el cual viaja el Jefe del Departamento de Servicios de La Airways. El Capitán Montgomery se propone continuar hacia el Sur tan pronto sea revisado el avión.

### LA CRISIS EN JAPON

Tokio 3.—Con ocasión de la dimisión del gabinete, la prensa de esta localidad estima que mientras la oposición no solo nazca y se mantenga dentro de los propios elementos importantes del gobierno y que mientras no desaparezca la tensión periodística de los dimitentes, será difícil consolidar un nuevo gobierno.

### LA ORGANIZACION RELIGIOSA EN MEXICO

México, 3.—Todos los trabajos se efectúan en la preparación de la nueva organización religiosa en todo el país habiendo ya mas de cincuenta templos otorgados debidamente y de acuerdo con las estipulaciones del acuerdo.

### EL SALUDO DE LA PRENSA ESPANOLA

Madrid, 3.—Los periódicos traen hoy en primera plana un saludo cariñoso al Comandante Franco y compañeros y también a los oficiales del barco Eagle y a las autoridades inglesas que han sido invitadas previamente para asistir a la repión de hoy.

## El Lic. don Víctor Guardia Quirós rectifica unas apreciaciones con respecto al Lic. don Rogelio Chacón

Sr. Licenciado don Rogelio Chacón Cartago

Al considerar el plan que según dice "La Tribuna" presentará usted a la Cámara, me doy cuenta de que he sido injusto en las apreciaciones que con respecto a usted hago hoy mismo en ese mismo diario.

Me complazco y me considero

muy honrado al pedirle perdón por mi error, y al devolverle mi aprecio respetuoso. Quiera Dios que todos los Diputados me convencieran con hechos, como usted, de que son dignos de la representación que ejercen. Así me hundiría yo talvez; pero se salvaría Costa Rica. Su affmo. servidor y amigo, Víctor Guardia Quirós

## EL ARGUMENTO DE UNA POSIBLE DISMINUCION EN EL CAUDAL DEL RIO POAS ANTES DE SER LO CONTRARIO, HACE MAS RECOMENDABLE EL PROYECTO DE LA JUNTA ELECTRICA

QUIERO CONFESAR QUE SI ESTOY DISPUESTO A DEFENDER EL PROYECTO DEL APROVECHAMIENTO DEL SOBANTE. ESO NO SIGNIFICA QUE ESPERE EL TRIUNFO DE LA IDEA, LA CUAL PROBABLEMENTE CAERA VENCIDA POR LAS FUERZAS SUPERIORES QUE SE LE ENFRENTAN POR TODOS LADOS". DICE DON MAX KOBERG

Tengo que agradecerle al Ingeniero don Carlos Ross su declaración respecto al cargo de torpeza que había lanzado sobre la Junta del Servicio Nacional de Electricidad resultando ahora que no había tal cosa.

El razonamiento que nos hace para convencernos de que no es conveniente el aprovechamiento del sobrante de la fuerza eléctrica de que dispondrá el Ferrocarril al Pacífico merece las siguientes observaciones que con la mayor brevedad posible deseo hacerle al respecto.

Nos declara que en esta última estación seca midió el agua del río Poás, resultando que tenía un caudal de cinco mil ochocientos litros por minuto. Esa medida me satisface saberla, por cuanto coincide muy aproximadamente con lo que constató el Ingeniero Sr. Trián al efectuar las medidas de agua que la Junta Eléctrica mandó hacer este año, el cual fue excepcionalmente seco. El Sr. Ross con-

cederá, desde luego, que habrá en estos años cinco mil caballos para que se ha contratado la planta. El argumento de posible disminución en el caudal del río Poás, en lugar de ser contrario al proyecto de la Junta, lo hace más recomendable. La razón es bastante sencilla.

En los primeros años habrá fuerza sobrante. Supongamos que luego el río tendrá mucho menos agua. Entonces la subestación de la Junta habrá dado los medios para que el Estado tenga con que hacer el gasto para conseguir la fuerza adicional que necesitara al pasar los años. En otras palabras, en los tiempos de bonanza en potencia hidroeléctrica se habrá ganado mediante el aprovechamiento del sobrante para los años de escasez. Además debe tenerse presente que mediante la subestación que la Junta Eléctrica ha proyectado, el ferrocarril tendría la posibilidad de salir bien de un apuro cuando fal-

ta la fuerza de la planta sobre el río Poás, pues en los casos posibles de emergencia podría surtirse con fuerza de otras plantas, cosa imposible de otro modo. El dinero que se podría ganar para el Estado, aprovechando el sobrante de que se trata, también podría servir si fuere necesario, para llevar agua de otros ríos, por ejemplo el Rosales, a reforzar el caudal del río Poás, lo que parece ser relativamente fácil. Hay en la planta del Ferrocarril al Pacífico la ventaja que el río Prendas, principal afluente del Poás, no disminuye, notablemente sus aguas en el tiempo de mayor sequía. No se nos va a negar, en fin, que con utilidades disponibles del sobrante aprovechado, puede hacerse bastante para mejorar en muchos sentidos las condiciones de la planta nacional. Me parece que el muy estimado Ingo. Ross no ha leído con detenimiento la exposición de la Junta Eléctrica pre-

sentada al Congreso.

Cuando haya estudiado el caso, sin apartarse del punto de vista nacional en que se ha sabido colocar otras veces cuando he tenido el placer de conversar hace algún tiempo con él sobre nuestros problemas eléctricos, yo confío muy sinceramente que no podrá dejar de convencerse que la Junta del Servicio Nacional de Electricidad ha procedido cuerdamente. Con el tiempo se podrá juzgar mejor nuestra actividad bien intencionada. Sin embargo, quiero confesar que si estoy dispuesto a defender el proyecto del aprovechamiento del sobrante, eso no significa que espere el triunfo de la idea, la cual probablemente caerá vencida por las fuerzas superiores que se le enfrentan por todos lados. No pocas veces resulta más grandioso perder que ganar una partida.

Ese será el consuelo de los actuales directores del Servicio Nacional de Electricidad.

M. Koberg Bolandi.

**SOCIALES Y PERSONALES**  
A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

**SAN JOSE ATHLETIC CLUB**

Se avisa a las señoritas y jóvenes que han de efectuar el cuadro de las cuadrillas en el baile del sábado, que se ha dispuesto un ensayo general con orquesta en el nuevo local del Club (casa de la familia Carranza Aguilar, 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina) hoy miércoles a las 8 de la noche. Siendo este el último ensayo se recomienda la más cumplida asistencia.

EL COMITE

San José, 3 de Julio de 1929.

**NATALICIOS**

Lo celebran mañana, doña Amelia Rohrmoser de Montealegre, señoritas Graciela Salazar Loria, María Eugenia Mendiola Volio, niñita Norita Urbini Alarado, señores don Manuel María de Peralta, don Luis Castro Ureña, don Manuel F. Jiménez, Doctor don Oscar Pacheco, don Manuel Lachner Chacón, don Francisco Flores Morales, don Luis Hine B., don Manuel Freer, don Luis Felipe González Folres, don Carlos Manuel Fernández Prestinary, don Hernán Ulloa Loria y don Fernando Viquez Valverde.

**FECHA MATRIMONIAL**

La celebran mañana, don José Borrásé R., y doña Carmen Saneu, 1925; don Francisco Flores Morales y doña Luisita Cubero, 1925; don Luis Valenzuela C. y doña Felicia Montealegre C., 1910; don Arturo Herrera O. y doña Liliam Pinto H., 1920; don Alberto Young y doña Rosa Cañas, 1901; don José María Quijano R. y doña Dora Guardia S., 1923.

**RECORDATORIOS**

Cumplen años de haber fallecido, doña Jesús Mena de Co-

rrales, 1890; señorita Josefa Vargas Gómez, 1911; señores don Bernardo Rivera, 1870; don Ignacio Govenaga, 1870; don Miguel Ulloa G., 1916; don Sotero Zumbado Zeledón, 1897; y don Rafael Cubero, 1898.

**ESTIMABLE ENFERMA**

Con pena, recibimos ayer la noticia de haber estado enferma de bastante cuidado, la estimable dama doña Lila Facio de Vargas, pero dichosamente su estado es ya bastante satisfactorio y los médicos que le asisten tienen fe en el éxito del tratamiento empleado.

**NUEVA OPERACION**

En la mañana de hoy en la Clínica del Doctor Hernández, fué sometido a una nueva operación por el Doctor Facio y el Doctor Hernández, el joven Rafael Alberto Zúñiga T.

**Zelmira Chavarria**  
Abrirá sus clases de costura, en su casa de habitación, del primero de julio en adelante.

**Fecha de Natalicio**

El hogar de don José María Valverde y su señora esposa doña Clemencia Arias se encuentra hoy de fiesta con motivo de celebrar el segundo aniversario del nacimiento de su querido hijo Mayito.

Dos años de vida cumple hoy el simpático Mayito, dos años en que día tras día, llenando de alegría su hogar, va siendo una verdadera promesa para el porvenir.

Al congratular al estimable varoncito en el dichoso día de su cumpleaños hacemos sinceros votos por su eterna ventura.



**MENTHOLATUM**  
Cuando Esté Así  
sufriendo de neuralgias y jaquecas frótese frecuentemente las sienes con Mentholatum y sentirá Ud. alivio inmediato. De pronta acción curativa y reconocido como el más eficaz para catarros, quemaduras, cortadas etc. Insista en el legítimo.

**LA REGIA BODA ECHANDI - HERNANDEZ**



Don Alfredo Echandi Jiménez  
(Foto Hernández)



Srta Adelia Hernández Montealegre  
(Foto Hernández)

Un jardín de frescas y perfumadas flores ha sido el hogar por mil títulos apreciable, que para prestigio de nuestra alta sociedad fundaran el recordado caballero don Grardo Hernández Gócher y su señora esposa doña Adelia Montealegre Carazo, del cual ha de tomarse mañana la delicada flor que engalanara el búcaro del hogar de iguales prestigios del caballero don Alberto Echandi M. y su señora esposa doña Pepa Jiménez Rucavado, para consolidar el que han de fundar el estimable joven don Alfredo Echandi J. y la señorita Adelia Hernández M., jóvenes distinguidos del ambiente, que unirán sus destinos con la bendición sacramental a las 20 y 30 horas de mañana, en la residencia de la señora madre de la novia (100 varas al Sur de la capilla del Seminario)

Roberto Hernández G. y señorita Rosa Echandi; don Carlos Jiménez Rucavado y doña Adelia de Carranza; don Enrique Herrero; por sí en representación, y poder de don Felipe Herrero y doña Amalia de Alvarado, por sí y en representación y poder de doña Aurelita Lara de Herrero; don J. A. Echandi G. y doña Elza de Echandi; don F. Carlos Alvarado y doña Angela Herrero de Jiménez; Dr. don Francisco Rucavado y doña Sarita Aguirre de Montealegre; Lic. don Carlos Lara y doña Margarita de Echandi; Lic. don Raul Gurdian y doña Bettina de Hernández; Lic. don Fernando Jiménez y señorita Emilia Carranza; Dr. don Carlos Manuel Echandi y doña Ester Pinto de Amheim; don Hernán Montealegre y Srta Sofía Jiménez, por sí y en representación y poder de doña Mercedes S de Madrigal; don

Jorge Orozco Castro y señorita Hortensia Gallegos; Lic. don Guillermo Echandi V. por sí en representación y poder de don José Dolores Echandi y doña Angelica Fonseca de Laprade; don Claudio Montealegre y señorita Anita Echandi J. don Mariano Anderson M., por sí y en representación y poder de don Luis Anderson M., y señorita Zaida Echandi; don Carlos Aguilar D y Srta. Elisa Hernández; Lic. Fabio Fournier, por sí y en representación y poder de don Ramiro del Campo y señorita Marta Hernández; D. Oscar Hernández y Srta. Zulay Echandi por y en representación y poder de la Srta Emilia Hernández; don. Arturo Echandi, por sí en representación y poder de don Miguel A. Herrero L. y señorita Sarita Montealegre A.

**GARAGE Teléfono 3128**  
Noé Alfaro

1776 JULIO 4 1929



Excmo. Señor Roy T. Davis,

Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos, en Costa Rica

La Gran Nación Norteamericana, emporio de trabajo y comercio ha de celebrar mañana el 153 aniversario de su independencia, y justo es que en breves palabras llevemos a su representante ante nuestro gobierno y pueblo, el caballero Excmo. señor Ministro Mr. Roy T. Davis, el saludo leal, que servirá transmitir al gobierno y pueblo que representa en nuestro país. La colonia Norteamericana, radicada en Costa Rica, identificada con la gran familia costarricense ha conquistado cariños motivo por el cual en esta fecha de regocijos nos unimos a ellos en su alegría justísima de celebrar el día más grande de la patria; cuando nació a la vida de nación libre, independiente y soberana.

**AFRECHO TRIGO**

Acaba de recibir:

**ALMACEN DE GRANOS**  
**TOMAS FERNANDEZ F.**

**OBSEQUIO**

DE DIEZ LATAS DE EXQUISITAS GALLETAS

**PEEK FREAN**

a las dos personas que cada fin de mes presenten en las oficinas del Tranvía, mayor número de comprobantes con el aviso de estas deliciosas galletas

PIZA E HIJOS

**NATALICIO DE UN BENEMERITO DE LA PATRIA**

Ochenta y dos años han de cubrir mañana las blancas canas del Decano del Cuerpo Diplomático Europeo, el Benemérito de la Patria don Manuel María de Peralta, a quien con tal motivo envía LA NUEVA PRENSA, al través de la distancia, un mensaje cariñoso de salud, deseando que sean muchos los años de vida que le correspondan, para que emane su cerebro la luz de su ciencia en prestigio para esta patria que orgullosa le cuenta entre sus hijos predilectos.

Pocos como el Excmo. señor Marqués de Peralta, nan con-

quistado el dosel de Beneméritos en tan fecunda labor, salido de la tierra que lo vio nacer a muy temprana edad, ha sabido colocar en Europa los blasones de este jirón de la América Latina en los más altos penáculos de la fama, llevando el contingente de la historia, la ciencia y las letras a todos los centros de la intelectualidad, y figurando en el Cuerpo Diplomático con los más legítimos blasones de su difícil misión.

Sean para él a través de la distancia nuestros votos de congratulación.

Cantamos en frases elocuentes, pulsando las cuerdas de oro de nuestra Lira, a la gentil novia de mañana, sobre quien derramaron los Dioses desde su cuna todos los altos atributos que hacen de ella perfil sobresaliente en los aristocráticos salones de la sociedad josefina, por que ha figurado con justísima razón entre el número de bellas que han prestigiado con verdades legítimas de abolengo y de característica belleza los blasones de su dinastía y del conjunto en general, lo cual aporta al hogar que ha de fundar, como tesoro de su alma candorosa que ha de rendirse siempre ante el mancebo que lleva sobre su pecho el escudo diáfano en que tienen cimentado los prestigios de los Echandi y los Jiménez, y bajo el cual late el corazón que se ha rendido ante la belleza y donaire de la señorita Hernández Montealegre.

Como bañados por el mágico conjuro de un mandato imperativo, en la alborada de mañana, todo cuanto hay de armonioso en la naturaleza ha de revivir en sus mejores galas, en orquestal sonoro los ruiseñores, cantarán las nupcias de los distinguidos jóvenes prometidos y las albas azucenas bañadas por el fresco rocío de la noche, exalarán sus perfumes al abrir sus corolas en holocausto a la pureza de la bella novia que ha de subir las gradas del altar, para entregar su corazón al joven con quien cimenta su brillante porvenir.

Oficiará la ceremonia que unirá las almas de los jóvenes prometidos con los indisolubles lazos del matrimonio, el Ilustrísimo Sr. Arzobispo Metropolitano, don señor Otón Castro habiendo sido designados para padrinos las siguientes personas:

Don Roberto Smyth y doña Enriqueta Hernández de Chacón; don

**SER**  
demasiado flaco  
es indicación de que los alimentos no aportan suficiente nutrición al organismo. Para remediar la deficiencia y evitar peligrosas y costosas enfermedades  
Tome la  
**EMULSIÓN de SCOTT**

Teléfono 3022 GARAGE VIVES

EFEMERIDES

JULIO 4

1855.—Por decreto de esta fecha, don Juan Rafael Mora, Presidente de la República, erige en Villa, el Distrito de los Desamparados, y se le concede una legua cuadrada para sus ejidos y labores, que tomarán en el lugar baldío que le convenya.

TRADICION.

¿De dónde vino el nombre de la población de Desamparados? Cuenta una tradición que allá en las épocas del Colonaje, cuando el asiento de la provincia era la ciudad de Cartago, algunas gentes emigraron en busca de terrenos fértiles entre la población de Aserie. (Hoy Aserri) y la Villa Nueva, (Hoy San José.)

Acamparon estas gentes en un lugar refugiado de los vientos por la posición topográfica de sus colinas, y dieron comienzo a sus labores agrícolas y de caza, para su mantención sin que se conociera con nombre fijo el lugar en que radicaban. Pasó que un alguacil enviado por el Gobernador, a cumplir una diligencia, llevó la noticia del estado miserable en que se encontraban los vecinos, llamándoles "Los desamparados es decir los que no tenían amparo. Nuevas órdenes emanadas del Gobernador para estas gentes, les decía " a los que ven en los contornos de los desamparados" o "los que acampan en los terrenos de los desamparados" y la costumbre de llamarles desamparados, impuso el nombre a esta localidad, que luego ya en los albores de la independencia, consagró la Iglesia, llevando una imagen de la Virgen de los Desamparados.

1859.—Nace el sexto hijo del Benemérito don Juan Rafael Mora y doña Inés Aguilar, al cual se le impuso el nombre de Camilo.

1872.—La primer locomotora sale de la ciudad de Limón en viaje de ensayo haciendo un recorri-

do de una milla de distancia.

1917.—Don Ricardo Fernández Guardia, Agente confidencial del Gobierno de Tinoco, ante el Gobierno de los Estados Unidos, dá por terminadas sus gestiones diplomáticas y prepara viaje de regreso a Costa Rica.

DESPUES de una buena zambullida, un paseo por la soleada playa. Si lleva Ud. un traje de baño Bradley, notará la libertad que presta a los movimientos y la perfección con que se ajusta al cuerpo. Un Bradley es inconfundible.

¡PONGASE UN Bradley Y A LA PLAYA



Examínelos en los mejores establecimientos del ramo, o comuníquese con los agentes:

ENRIQUE H. LEE Apartado 473, San José Costa Rica

Bradley Knitting Co. Milwaukee, Wis., E. U. A.

LAS DAMAS RECIBIDORAS EN EL BAILE DEL ATHLETIC

Para hacer los honores de la fiesta, con que el San José Athletic Club, ha de celebrar el sábado próximo el cuarto aniversario de su fundación, han sido designadas un grupo de damas y señoritas, estando entre las primeras la muy apreciable doña Lía Bonilla de Alvarado, cuya fineza exquisita y amable trato ha de ser una de las notas salientes de la fiesta.

Nosotros que en mucho apreciamos a la estimable dama designada para hacer los honores en los salones del Athletic, le rendimos nuestro homenaje cariñoso al hacer la publicación de su fotografía.

Mañana a las cuatro de la tarde, en el nuevo local del Club, 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina, se efectuará el último ensayo de cuadrillas con orquesta, lo cual se avisa a los jóvenes y señoritas que



Doña Lía Bonilla de Alvarado. (Fot. Pacheco)

han de tomar parte en este baile.



Exquisita y Deliciosa Ensalada

NO hay bocado más tentador en las comidas que una fresca y deliciosa ensalada. La salsa mayonesa aumenta el apetitoso gusto de la ensalada. El delicado gusto de su mayonesa predilecta aumenta si ésta es preparada con Aceite Argo. Argo es un aceite puro, vegetal y nutritivo, cuidadosamente preparado para ensaladas, para cocinar, freír y de muy fácil digestión. Sin rival para freír y cocinar.

SALSA MAYONESA

Bátase bien la yema de un huevo y luego agréguese una tncz de Argo mezclándolos poco a poco hasta obtener una mezcla cremosa uniforme. Después agréguese 1/4

cucharadita de sal, un poco de pimienta blanca, y por último dos cucharadas de jugo de limón o una cucharada de vinagre. Si desea puede añadir 1/2 cucharadita de azúcar. Bátase la mezcla bien.



No acepte substitutos. Use solamente

ACEITE ARGO

es mejor y rinde más

Gratis: Escriba pidiéndonos el libro de 32 páginas el cual contiene recetas de cocina para la preparación de delicados, exquisitos y ventajosos manjares.

Representantes: ARTHUR SAVAGE & CO., Ltda. Apartado Postal 1028, San José

Los robos en Siquirres

A nuestro buen amigo Mr. Jack Martí Propietario del hotel Siquirres, hace unos 22 días le robaron de una de las vitrinas 150 cajetillas de cigarrillos Camel y el domingo pasado de nuevo le han sustraído 125 más. Se rumora que se trata de un gato casero. Mr Jack dice que

el dormía cuando le sacaron las llaves de su pantalón, para consumar el robo. En este Siquirres el que pestaña pierde, Señores de la Policía: no duerman tanto, a Ud. mismos les pueden robar las medias sin quitarles los zapatos.

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DOÑA CLAUDIA G. DE RENAULD

Nosotros nos asociamos al intenso duelo del hogar Renault-Guevara, motivado por el sentido fallecimiento de la estimable dama doña Claudia de Renauld, acaecido el 28 del mes pasado después de de varios días de penosa dolencia,

durante la cual se agotaron los esfuerzos de la ciencia médica, para devolverle la salud perdida.

Había nacido doña Claudia, el 24 de Agosto de 1906, siendo hija de don Miguel Guevara Mena y doña Agélica Cañas de Guevara, habiéndole sorprendido la muerte a la edad de 21 años 10 meses y 17 días.

Contrajo matrimonio con don Alberto Renauld M., y de su hogar son hijos Xinia y Flory.

Su entierro concurrido por numerosas amistades, fue una expresión sentida de condolencia para la familia doliente, a la cual hacemos presente nuestro sentimiento, especialmente a sus padres don Miguel Guevara y señora, a su esposo don Alberto Renauld y sus hijos Xinia y Flory, a sus hermanos Jorge Miguel Angel y Emilio.

Con motivo de la celebración del 153 aniversario de la independencia de los Estados Unidos de América

El Ministro Americano y Sra. de Davis

tendrán el honor de recibir en la Legación Americana a los Altos Funcionarios del Gobierno de Costa Rica, a los Cuerpos Diplomático y Consular, y a las personas de su amistad, en la tarde del 4 de Julio de las 16 a las 18 horas.

The American Minister and Mrs. Davis

will be at home to their friends from 4 to 6 p. m. on the Fourth of July for the purpose of celebrating the 153rd anniversary of the Independence of the United States of America.

REGRESO DE LOS HERMANOS SAENZ - MATA



Don Luis Sáenz Mata



Don Carlos Sáenz Mata

En la tarde de mañana, por la vía del Atlántico, ingresarán a esta capital procedentes de los Estados Unidos, los estimables jóvenes don Carlos y don Luis Sáenz Mata, con el fin de pasar sus vacaciones al lado de su señora madre doña Jacinta Mata v. de Sáenz, y demás familia. Los jóvenes Sáenz Mata, que marcharon para los Estados Unidos, llevando en sus títulos de Bachiller del Liceo de Cos-

ta Rica, las credenciales de magníficos estudiantes, han emprendido estudios profesiones don Carlos de medicina y don Luis de Cirugía dental habiendo triunfado en los estudios que han emprendido. Al saludarles de regreso al lado de su familia, deseamos que su permanencia en esta capital les sea muy grata.

SAN JOSE ATHLETIC CLUB

SABADO 6 DE JULIO.—8 30 P. M.

Gran baile en celebración del IV aniversario de su fundación y en honor de S. M. Gladys I. Reina de la Juventud

NOTAS.—Los socios deben considerarse invitados.

Las cuotas deberán ser cubiertas antes de las 5 p. m. del sábado próximo, en la Administración del Club. No se extenderán recibos después de esa hora.

ACLARACION CON RESPECTO AL REPORTAJE DEL INGO. SR. ROSS PUBLICADO AYER

El el reportaje que dió ayer el Ingo don Carlos F. Ross hay algunos errores cometidos por nuestro parte al tomar los números de las diferentes medidas del agua. La del río Virilla en la Planta del Brasil debe leerse así:

La cantidad de agua que había en el Verano de 1913 era de 9425 litros por segundo y el caudal del río durante los cuatro últimos Veranos—de 1926 a 1929— no ha trepado de 7800 litros por segundo. La diferencia debe ser 1623 litros durante los 16 años.

En el río María Aguilar debe leerse, la diferencia en 86 en vez de 99 y en el río Torres debe leerse así:

Marzo 1928—675 litros por se-

gundo—Marzo 1929 — 530 litros por segundo. La diferencia de 145 litros está bien.

Las tres turbinas de la Planta de Belén son de 1600 HP cada una en vez de 16000 como aparecen en el periódico

TIPOS DE CAMBIO

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. Includes New York (4.005%), London (19.45), Paris (0.159), España (0.575), Italia (0.212), Suíza (0.773), Bélgica (0.558), Berlín (0.9612), Amsterdam (0.1615)

UN CASO CONCRETO DE TRATA DE BLANCAS

El señor Magín Rodríguez nos ha relatado el siguiente caso: El tenía en su casa a la joven María Morales. Un día llegó un poco nerviosa como quien tiene un plan extraño y al llegar después el señor Rodríguez al aposento notó que no estaban en el ropero los vestidos de María, ni se veía la balija. Unió este detalle con la rara expresión que ella al entrar mostraba y dedujo que se había fugado. Se puso a hacer investigaciones y resulta, según telegrama del Capitán de Puerto de Limón, don Rodrigo Soto, que María se embar-

có en el Calamares el día último de junio con rumbo a Cristóbal. De Panamá había recibido ella una suma de dinero, cien colones, que le enviaba Alba Arteaga, directora de esta clase de operaciones, quien trabaja de acuerdo con Agentes que tiene en esta capital.

Publicamos estos detalles porque ampliados por el señor Rodríguez pueden servir de base para tratar de poner término, hasta donde ello sea posible, a esta clase de infames especulaciones sobre ingenuas mujeres.

La Tienda "MIL COLORES"

Acaba de recibir los famosos baules NEVERBREAK Son los mejores para viajar por su comodidad y duración Pregúntese a los artistas sobre la duración de

NEVERBREAK TRUNKS

SE ROMPEN

ENRIQUE YANKELEWITZ

Frente a La Alhambra



## TEATRO VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY—Miércoles 3 de Julio—HOY

A las 7—La sensacional película

### El Robo del Tren Correo

A las 8.30—POPULAR POPULAR

El mayor éxito cómico del año

### El Boxeador de la Muerte

con PAT y PATACHON  
DOS HORAS DE RISA

## EL TRAPO VIEJO

Continuación de la página seis

todo lo posible y aumentando los ingresos. Consiguio lo primero, pero el último era ya más difícil y no pudo alcanzarlo.

Y pese a sus cien duros mensuales, Fernando había ido viendo disminuir notablemente su vestuario, que ahora sólo constaba de dos trajes, y su ropa blanca y sus calcetines y sus pares de zapatos, que ya conocieron por aquella época el dolor y la humillación de ser ultrajados con medias sueltas...

Fernando pidió un último plazo—dijéramos mejor primero—para pararse convenientemente y hacer algunos ahorros con objeto de adquirir los muebles; alquilar un piso y hacer el regalo de boda... Seis meses bastaban, que fueron concedidos de buen grado ante la facilidad con que iba al yugo el buen muchacho.

Y en aquellos seis meses, Fernando dejó de fumar, se afeitó con galleta, suprimió la colonia y la quina, aprendió a limpiar el calzado con un esmero digno del más experto los trabajos y, llegada la época de encargarse el traje al sastre, pensó que sería mejor guardar los cuarenta y cinco duros y vestir con el del verano anterior, algo ajado, sí, pero que... vamos, aun podía pasar... Ya se haría uno para la boda. Entretanto, era preciso economizar.

Cambió de casa de huéspedes—en su opulencia había llegado a pagar cuarenta y cinco duros—y volvió a la primitiva de treinta mensuales, con siguiendo, con tanto sacrificio, con nombrar unas cuarenta duros al mes. En seis meses serían mil doscientas pesetas. ¡Una miseria!...

Y Fernando buscó con ahínco y la suerte no le desamparó.

Le encargaron la teneduría de libros de una casa comercial, permitiéndole hacerla de doce de la noche a una de la madrugada. Trabajaba diez y ocho horas al día y cada vez se encontraba más delgado, o más blanco de color, más aviejado.

Pero podía ya disponer de un ahorro mensual de ochenta duros que aumentó algo todavía privándose de cosas casi indispensables.

Lo único de que no podía privarse era de la compañía de la mamá y la hermanita de Luisa, de las que era víctima sin poder rebelarse porque encontraba muy natural todo lo que hacía por ellas.

¡Ah...! Cuando se casara seguramente menos que ahora y serían más felices... Hasta podría tener con ellos a la suegra y a la cuñada, que, después de todo, eran un par de trozos de pan... Ganaba unas setecientas pesetas y con ellas habría para vivir espléndidamente...

Claro está que, una vez casados y con tanta libertad, podría enterar a su mujer y a la familia de ésta de las conveniencias referentes a gastos y necesidades...

Y Fernando, siempre resignado con su suerte, estaba contento.

Pero... ¡ah...! Luisa comenzó a ponerle algunos días mala cara y a llamarle descuidado. Aquellas corba-

tas ya no eran de moda y estaban un poco rozadas... El sombrero distaba bastante tiempo del día de su fabricación, y el calzado algunas veces carecía de ese brillo intensísimo que le daba Fernando cuando podía en tretenerse en él diez minutos...

Luisita, sin comprender el sacrificio de su novio, le reprendía por lo que ella llamaba su desidia. ¡Qué traje, hijo mío, que traje!... ¡Si hasta llevaba brillo por los costos!

Fernando compraba amoníaco y bencina y limpiaba el traje cuidadosamente... ¡Bah!... Dentro de un mes podría hacerse uno flamante y hermoso que luciría el día de su boda...

Doña Antonia también llegó a extrañarse. ¡Qué raro se volvía Fernando!... ¡Qué descuidado!... A veces daba reparo ir con él al teatro, donde todo relucía de elegancia...

Un sábado por la noche, como de costumbre, Fernando fué a buscar a las tres mujeres. Y estalló la tormenta.

Luisita se negaba a ir con él al teatro aquella noche... ¿Qué era eso de ir con corbata de punto color gris y traje marrón, aquel traje ya viejo que había perdido mucho tiempo atrás la severidad de sus líneas sin de formar?... ¡Oh no!... Si quería salir aquella noche, debía ir a cambiarse de ropa. Ya le molestaba a Luisita verle hacia cuatro meses sin cuidarse para nada de él mismo...

Fernando, abochornado, dolorido, lleno de consternación, sentía que un nudo se le formaba en la garganta... y casi a punto de llorar, con humildad y vergüenza, confesó la verdad.

Llevaba mucho gasto con los preparativos... Trabajaba mucho sí, pero los ingresos no respondían como él necesitaba... Era preciso hacerse cargo y después de todo... estaba muy decente el traje aquel...

Aquel sábado no hubo teatro, ni al domingo siguiente hubo cine. Y la mamá de Luisita y ésta tuvieron sus confidencias...

La verdad... ¡Qué chasco se habían llevado con Fernando!... Con que... ¡andaba escaso de dinero y...? ¡Quien lo hubiera dicho!

Decididamente, las mujeres corren gravísimos riesgos cuando se trata de asuntos que son tan serios...

Hay que mirar mucho con quien se casa una...

Y... ¿no se había fijado Luisita en aquel muchacho tan distinguido y con aquel brillante gordo como una avellana en la sortija, que días atrás le había dicho algunas galansterías en casa de las de Martínez?... ¡Aquel sí que parecía un muchacho de prendas!...

La boda de Fernando con Luisita se deshizo. Y Fernando lamentó durante muchos días la desgracia... pero al fin se dió cuenta de que volvía a tener trajes, comodidades y, ahora, dinero... ¡dinero!...

¡Cuántas veces bendijo Fernando el viejo traje marrón!...

J. BILBILIS

## VARIEDADES

Mañana Jueves.—GRADIOSA FUNCION DE MODA

Bellísimo ESTRENO de la efamada casa Pathé:

### CELEBRIDAD

con ROBERTO ARMSTRONG y

LINA BASQUETTE

Estreno de Revista Pathé Journal

RIFA de Muñecas Especiales

## GRAN TEATRO RAVENLOS

MIERCOLES 3 DE JULIO

A las 3 y a las 7 p. m.

La grandiosa super producción mundano-religiosa

### La Agonia de Jerusalém

por Gastón Jacquet

Exito enorme!

A las 8.30 p. m.

TRIUNFO MAXIMO!  
EXITO CLAMOROSO!  
SUCESO CULMINANTE!

Por 5ª vez  
la maravilla  
de las maravillas

### BEN-HUR

Entrada 2.00

## TEATRO MODERNO

MIERCOLES 3 DE JULIO

A las 7 p. m.

La sensacional película de vaqueros

### EL ULTIMO BANDIDO

por

Gery Conper

A las 8.30 p. m.

EXITO COMICO  
PARAMOUNT

La estupenda farsa de risa loca

### Loco de Atar

Por el celebre  
W. C. Fields

Entrada 1.00

## BODA DE UNA SEÑORITA COSTARRICENSE EFECTUADA EN NEW YORK

Por cablegrama llegado ayer tenemos conocimiento de que el 27 de junio recién pasado contrajeron matrimonio en New York el señor Paul J. Miller con la señorita María Herrera, hija del apreciable hogar de don Carlos Herrera Breñe y Señora.

La señorita Herrera, hoy señora de Miller, es una muy distinguida joven que partió hace algún tiem-

po en compañía de parientes para la gran urbe estadounidense, adornada de virtudes, bella física y espiritualmente, ella sabrá hacer dichoso al caballero con quien unió su destino.

Desde aquí enviamos a los contrayentes nuestros parabienes, a la vez que felicitamos a los esposos Herrera por la buena nueva.

## AMPLIFICATION PORTRAIT CLUB

Apartado No. 752  
Teléfono No. 3856

Eliezer Garcia J.

Banco del Diario de  
Costa Rica

SERIE "B"

SORTEO NUMERO 11

Favorecido el número 48

perteneciente a la accionista doña

### Carmen Figueras de Figueras

Presenciaran el sorteo los señores:

ROBERTO MURILLO

ADAN FONSECA R.

San José, 1º de Julio de 1929

## MUSICA PARA HOY



De venta en

LA MAGNOLIA  
LA INDIA  
LA GRANVIA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central.

1o.—Honor y Patria, Gran Marcha, Pares.

2o.—El Espectro del Alcalde, Obertura de la ópera (estreno) Crossman

3o.—Minueto a la Antigua, (estreno), Karganoff.

4o.—Historia de un Pierrot, Selección, Costa

5o.—Festival en Sevilla, Serie española, (estreno) Tavan.

No. 1. Bolero 2o. 2 Jota. No. 3 Sevillanas. No. 4 Marcha de los torreadores.

## El Dr. don Aniceto Montero protesta de que se le haya incluido en una papeleta de Candidatos a Diputado

En este periódico fue aceptada como simple nota informativa, y sin ningún interés político, una nota referente a las gestiones de un Partido llamado Unión Provincial que desarrolla actividades para presentarse en la próxima lucha electoral de diputados. En la papeleta que propone esa agrupación aparece en el primer puesto el Lic. Ricardo Jiménez Oreamuno; y como suplente de este por la Provincia de San José, el Dr. don Aniceto Montero. Conversando con este caballero se nos ocurrió hacerle una pregunta al respecto, y nos sorprendió su gesto de extrañeza cuando nos dijo que él a nadie había facultado para inmiscuirlo en tales andanzas, y que protestaba energicamente de que se le hiciera aparecer en esa situación, como deseando llegar al Congreso en ca-

lidad de suplente a sabiendas de que el Lic. Jiménez Oreamuno no iría a la Cámara por esta provincia. Sólo de dos modos podría ocurrir que yo tuviera tal pretensión, o que me hubiese corrompido tanto que deseara abandonar mis trabajos profesionales para dedicarme a vivir de un sueldo, o que estuviese dispuesto a hacer un gran sacrificio por la patria, y ni lo uno ni lo otro se me presenta en la actualidad; lo primero por motivos que no es necesario decir, y en cuanto a lo segundo hay muchos que pueden prestar a la república mejores servicios que los que yo podría ofrecerla. Deseo que se publique esta manifestación porque me dolería que el señor Jiménez, a quien yo mucho estimo, pensara que yo he prestado mi nombre para una clase de juegos.

## UNA COMPANIA DE OPERETA Y REVISTAS

### ELIEZER GARCIA J. CATRES DE HIERRO

Serie "A"  
SORTEO No. 30  
Favorecido el número  
55

perteneciente al accionista  
Don José Angel Solano

Serie "B"  
SORTEO No. 17  
Favorecido el número  
90

perteneciente al accionista  
Don Joaquín Valladares R.  
Presenciaron los sorteos los señores:

Mantel A. Villa, Santiago  
More V., Oscar Salazar M.

En formación la serie "C"  
Abonos de C 1.50  
por semana.

Pida informes al Tel. 3895  
San José, 2 de Julio de 1929

En breve, el público amante de la opereta tendrá el gusto de aplaudir a una notable compañía de este género que la empresa Mario Urbini ha contratado, para una temporada que empezará muy pronto.

Según datos que hemos recogido el personal de la compañía lo integran sesenta artistas, muchos de ellos de fama, traen un decorado regio, un vestuario que causará admiración y una colección de chicas que dan el opio.

Presentarán una serie de revistas genero que en caja dentro de nuestra modalidad artística y que según nos dicen son la última palabra en materia de novedad.

Nuestro aplauso a la empresa Urbini por su esfuerzo en complacer al público costarricense.

## TRAUBE

La cerveza sin rival

## Mal proceder del guarda de la Estación de Camiones de los Leones

Señor Director de LA NUEVA PRENSA San José.

Señor: Rogámosle publicar en su importante vespertino las siguientes líneas:

Es el caso que el propietario de la estación de camiones "Los Leones" dispuso que, para mejor control, cada carro que saliese de la plaza vacío le entregase una constancia al guarda de dicha estación. Ayer e anterior, el señor Víctor Marín iba a salir de la plaza sin llenar ese requisito debido a que el no

lo sabía. Sin más explicaciones el guarda se opuso a que saliera del lugar y ante la protesta de Marín lo amenazó con ultimarlo a balazos. Preguntado Marín al respecto dice que él atareado por el manejo del camión no tuvo lugar de ver si sacó revólver, pero que algunos testigos le dijeron que sí lo había sacado.

Como estas cosas no deben repetirse, rogamos al dueño de la estación que tome debida nota y ponga el merecido correctivo.

Unos Empresarios.

## ESTA NOCHE SE REUNE LA FACULTAD DE INGENIERIA

Como lo anunciamos en días pasados, a las siete y media de la noche de hoy se reunirá extraordinariamente la Facultad de Ingeniería de Costa Rica.

Según se nos informa circunstancias especiales han motivado esa reunión en la que se han de tratar asuntos muy interesantes.

Los señores ingenieros que forman parte del Comité Especial de Pavimentación asistirán a esa reunión, pues en ella, como ya lo dijimos, se va a tratar también del asunto de la pavimentación de nuestras calles en lo que se refiere a los ingenieros nacionales.